

Qualité

La conception du projet d'établissement de l'IME Henri-Vergoz a soudé équipe et usagers

Publié le 08/11/23 - 10h57



La réécriture du projet est un passage obligatoire dans la vie d'un établissement. L'institut médico-éducatif Henri-Vergoz à Saint-Denis à La Réunion a décidé d'en faire un vrai moment de réflexion qui a fédéré tous les acteurs.

Sur l'île de La Réunion, au sein de l'association Saint-François-d'Assise, l'institut médico-éducatif (IME) Henri-Vergoz et ses quarante-deux professionnels accueillent quatre-vingts jeunes de 14 à 20 ans ayant un trouble du développement intellectuel, en journée et à travers quinze places d'internat séquencés. *"Nous avons profité de la réactualisation de notre projet d'établissement pour mener une réflexion prospective réellement collaborative associant les professionnels, les bénéficiaires, les familles mais aussi tous les partenaires de l'IME. Le projet a fédéré au-delà de nos espérances"*, se réjouit Haroun Kherchiche, le directeur interrogé par *Hospimedia*.

Le projet a été travaillé pendant plus d'un an, de juin 2022 à août 2023, à travers un comité de pilotage réunissant des volontaires de tous horizons, le conseil de la vie sociale et le conseil citoyen des jeunes, une instance consultative qui existe dans l'établissement depuis 2018. Le comité a défini et travaillé les thématiques suivantes : l'IME d'hier et d'aujourd'hui, le cadre réglementaire, les prestations de soins, les prestations éducatives, la qualité, la sobriété énergétique et la politique numérique.

En plus du comité de pilotage, les réunions de travail ont rassemblé d'autres professionnels selon les thématiques. Ainsi la pharmacienne libérale qui a contribué à la définition du circuit du médicament au sein de l'établissement a participé à la réflexion sur les soins. *"De l'accompagnant éducatif et social à la musicothérapeute, tout le personnel s'est impliqué à un moment ou à un autre"*, commente Haroun Kherchiche. Ce travail a été appuyé par un comité de rédaction, qui a retranscrit les concepts au plus près des recommandations et des réglementations, revu par un comité de lecture avant son approbation par le conseil d'administration en septembre.

Le nouveau projet d'établissement intègre l'évolution du paysage médico-social, des textes réglementaires, des recommandations de bonnes pratiques. L'inclusion, l'autodétermination, la logique de parcours en représentent les nouveaux enjeux avec une transformation envisagée en dispositif d'accompagnement médico-social et l'extension de l'agrément dès 6 ans qui permettra de réajuster et diversifier les modes d'accompagnement tout au long des parcours.

"La période Covid a accéléré la réflexion que nous avons déjà engagée sur un accompagnement plus souple, plus modulable et individualisé. Pour ne pas perdre le lien durant cette période, les professionnels ont fait preuve d'une inventivité qu'ils ont insufflée dans le projet. Par exemple les réunions d'évaluation de parcours que nous avons mis en place après le Covid pour les jeunes de 17 à 18 ans et qui réunissent chaque semaine tous les professionnels qui les accompagnent ont été intégrées au nouveau projet", précise Haroun Kherchiche.

Emmanuelle Deleplace

Les informations publiées par Hospimedia sont réservées au seul usage de ses abonnés. Pour toute demande de droits de reproduction et de diffusion, contactez Hospimedia (copyright@hospimedia.fr). Plus d'informations sur le copyright et le droit d'auteur appliqués aux contenus publiés par Hospimedia dans la rubrique [droits de reproduction](#).

Pas encore abonné à HOSPIMEDIA ?

Testez gratuitement notre journal en vous rendant sur <http://www.hospimedia.fr>

Votre structure est abonnée ?

Rapprochez-vous de votre référent ou contactez nous au 03 20 32 99 99 ou sur <http://www.hospimedia.fr/contact>